



東っ子だより

心を込めて精一杯活動実施中
加古川市立志方東小学校
令和6年12月23日No.10
校長

2学期をふり返って ～仲間と育ち合った姿から～

暑い夏が残る9月にはじまった2学期が今日で終了しました。今はもうすっかり寒い冬になっています。季節の移り変わりとともに様々な学習活動があり、たくさんの思い出をつくりながらこの2学期が過ぎていきました。ふり返ると、日々の授業はもとより、自然学校・ふるさと体験（コスモス、稲刈り等々）・学習発表会・修学旅行・マラソン大会・ひがしっ子チャレンジといった大きな行事を含め、ほぼすべてが充実した内容で実施でき、成果とともに終えることができました。そのなかで子どもたちはひとコマひとコマを大切に味わいながら仲間とともに学び、大きく成長できたように思っています。

この2学期、「やってみよう！」を合言葉にしていました。もりだくさんの2学期だからこそ前向きな姿勢で取り組もう！子どもたちが前向きになれる、その気になれるような指導・支援に努めることを大切にしてきました。まず教職員自身が「やってみよう！」の姿勢で積極的な教育活動を進めようとしたこと、そのなかで「行事」や「学習活動（節となる）」を目指して子どもたちが目標をもち、意欲的になれるように努めてきたこともその1つでした。子どもたちは集団のなかでこそ「やってみよう！」の気持ちを大きく膨らませながら取り組んでいました。仲間からの影響、仲間と創る楽しさ、仲間と味わう達成感が「やってみよう！」の原動力になっていることをこの2学期の子どもたちを見ていて改めて感じました。舞台上輝いた学習発表会、互いに自己記録更新をめざしたマラソン大会、全国大会出場を果たしたりリズムダンス等々、行事・活動が多い2学期だったからこそ仲間とともに育ち合い、仲間の力をバネに時には「勇気」や「努力」「がまん」も受け入れながら自分を成長させていけたように思います。

一人ひとりの成長の様子等につきましては、今お世話になっている「個人懇談」や本日お渡ししている「通知表」を通してお伝えさせていただいています。どうかお子様をあたたく励ましていただければと願っています。

いよいよ冬休みに入ります。短い休みですが、一年の終わりとはじまりを経験する大切な時期です。年末年始、ご家庭で一緒に過ごすなかで、是非その機会に学校であったことや新年を迎えての抱負など、いろいろと話し合っただけであればと思います。よい年をお迎えください。



児童会行事 ひがしっ子チャレンジ 12/18 ユニット交流ゆき保育園

学期末、恒例の児童会お祭り行事「ひがしっ子チャレンジ」を実施しました。体育館で学年ごとに楽しいゲームのお店を開きました。「春夏秋冬みつけ」「わにわにパニック」「ジェスチャー」「ボーリングと答えをあわせましょう」「イラスト伝言」の5つのお店を交代で巡っていきました。この日に向けてどのクラスも相談・準備をしてきました。受付やゲーム説明、記録などのお店役を楽しんだり、お客さんとして回るときも学年を超えてたっぷりふれあったりすることができていました。また今年は「ゆき保育園」年長組 20 数名を招待しました。このなかから次年度3名の新入生を迎えます。園児でも楽しめるゲームを考えて準備してきました。後半、その「おもてなしタイム」があり、小学生が園児のそばについてサポートしながらお店を回っていきました。さすがひがしっ子たちです。園児たちを楽しませることがたのしい！そんなとってもあたたかいかわりがたくさん見られました。すっかりお兄さん、お姉さんの顔になっていました。



1年・2年・5年 志方西小との交流会 12/12

学期末、人数の少ない2年生・5年生のクラス、それに今回は1年生クラスを加えて志方西小学校で授業交流をしました。交流をするにあたっては、特別に両荘みらい学園のスクールバスを使わせてもらっています。

この日、2年生は生活科「まち探検」の発表をしました。PCで画像を提示し、クイズ等も盛り込んだわかりやすい内容で堂々と発表ができました。

5年生は体育をしました。グラウンドでリレー大会と4面ドッジボール大会。大人数だからこそたのしめる種目であり、大勢に混じりエネルギーに活動できました。9月の自然学校以来の再会でもありました。

初参加の1年生、他学年では校外学習等で交流する機会があるのですが、1年生だけでもつことができずじまいでした。今回直接ふれあえることができました。体育の授業で、体育館でお互いに混ざり合ってドッジボール大会をしました。両校とも人数はほぼ同じくらい、いつもの倍の人数で楽しめました。



3年しめ縄・門松づくり 12/12

原政和さんにお世話になり、3年生恒例の「お正月飾り」をつくりました。お家の皆さんにもご参加いただきました。親子でしめ縄飾り（リース型やめがね）と門松をつくりました。原さんが事前にたくさん仕込んでくださっており、しめ縄のかなりの部分、門松の竹や松、南天なども準備されていました。最初はみんな手で藁を編みました。これはさすがに難しい……。その後、親子でどんどん飾っていきました。子どもたちはとっても派手に飾りました。お家のみなさんのサポートもあり、素敵な飾りや門松が出来上がり、子どもたちは大満足！でした。



3年プロ棋士と将棋教室 12/5.10

加古川市の事業で、志方3小学校（志方小・志方東小・志方西小）の3年生が志方小に集まり、プロ棋士との将棋教室に参加しました。すでに3年ほど続いており恒例行事になっています。加古川市には7名ものプロ棋士がおられ、「棋士のまち」と言われています。計2日に渡って、棋士のお1人、井上慶太九段に来ていただいて教えてもらっていました。プロと一緒にやるとわかりやすく、初めて体験する子も楽しみながら将棋に馴染んでいきました。学校が混ざりあって将棋交流が楽しめました。



志方中学校区学校運営協議会から 12/10

今年度3回目の学校運営委員会を志方公民館で行いました。志方ユニット6校園（1中学、3小学校、こども園、保育園）の管理職と各校学校運営委員が集まり、2学期までの各校園の取組状況を共有し、成果や課題等について話し合いました。

学校運営協議会として、学校規模適正化に関するこれまでの協議をもとに市教委へ要望を出しております。今回も志方東小学校での「小規模特認校の協議（9月検討委員会）」や「11月の学級編制説明会（複式学級【未定】に備えて）」等の内容について、同じユニットの学校運営協議会委員さんたちにも共有してもらいました。これからも連携しながら進めていきます。



1月の予定

12/26(木) **4年リズムダンス全国大会 応援10時**

1/7(火) 始業式 11:00-斉下校

8(水) えがおであいさつにこにこデー11:50下校
書初め会 9(木) 11:50下校

10(金) 給食開始 委員会活動 親子読書

11(土) 小・中理科作品展~12日

14(火) 全校朝会選任式 身体測定(高)

15(水) ALT 身体測定(低)

16(木) 5・6年トヨタ来校授業



17(金) 安全防災教育授業 1・17追悼集会

18(土) 小・中書道展~19日、20(月) 児童朝会

21(火) 読み聞かせ 22(水) ふれあいタイム ALT

23(木) 新1年入学説明会 24(金) クラブ

25(土) 小・中美術展 ~26日

28(火) 地球音楽(大原先生) 29(水) ALT

30(木) 4年校外学習 陶の里

31(金) 志方中学校入学説明会 保護者 13:25~

2/8(土) 参観日、2/10(月) 代休